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A reunião foi aberta às 14 horas, estando presentes os(as) professores(as): Ana Cecília
Cossi  Bizon,  Cynthia  Agra  de  Brito  Neves,  Daniela  Palma,  Dayane  Celestino  de
Almeida,  Érica  Luciene  Alves  de  Lima,  Inês  Signorini,  Márcia  Rodrigues  de  S.
Mendonça, Maria Viviane do Amaral Veras, Petrilson Alan Pinheiro da Silva e Rodrigo
Esteves de Lima Lopes. Estavam presentes também os representantes discentes Vitor
Luis  do  Prado  Marmirolli  (Graduação)  e  Victor  Schlude  (Pós-Graduação).
Encontravam-se de licença prêmio as docentes Maria José R. Faria Coracini, Raquel
Salek  Fiad,  Roxane  Helena  Rodrigues  Rojo  e  Terezinha  de  Jesus  Machado  Maher.
Ausentaram-se  justificadamente  os  docentes  Cláudia  Hilsdorf  Rocha,  Jacqueline
Peixoto Barbosa e Marcelo El-Khouri Buzato.

Iniciou-se a  reunião  com a  presença  da Profa.  Dra.  Anna Bentes,  que deu algumas
informações sobre as propostas de mudança em relação aos cursos de Especialização,
que, atualmente, são considerados cursos de extensão. Propõe-se que sejam cursos de
Especialização  Lato  Sensu  e  que  haja  cobrança  de  mensalidade.  Houve  várias
manifestações  de  docentes  e  representantes  discentes  no  sentido  de  apontar  a
necessidade de maior debate sobre o assunto.

Em seguida, foi apresentada a minuta de uma proposta de progressões por mérito na
carreira docente, proveniente de reunião ocorrida com a direção do IEL e as chefias de
departamentos.  Houve  várias  manifestações  contra  o  principal  critério  (tempo  do
docente no nível), especialmente em relação aos pontos negativos para o departamento a
médio  e  longo  prazo.  Foi  sugerido  que  fossem  pensados  outros  critérios,  como
proporcionalidade, número de alunos de graduação, carga horária docente etc. Por fim,
ficou decidido que o DLA se manifestaria contrário à proposta. 

Não havendo informes, passou-se para a pauta do dia:

1. Aprovação da Súmula da Reunião Ordinária de 08 de agosto/2019;

2. Aprovação do pedido de credenciamento da Profa. Dra. Dáfnie Paulino da Silva
(PPPD)  junto  Graduação  para  ministrar  a  disciplina  LA912/A  (Produção  e
Avaliação  de  Materiais  para  o  Ensino  de  Português  como  L2/LE)  no  1°
semestre/2020; 

3. Aprovação  do  Relatório  Final  da  Profa.  Dra.  Marcela  Franco  Fossey  (PPPD),
período 01/09/2018 a 31/08/2019, com parecer da Profa. Dra. Raquel Salek Fiad;

4. Aprovação do Relatório Final da Profa. Dra. Vanessa Chiconeli Liporaci de Castro,
do Instituto Federal de São Paulo, referente ao período de 18/08/2017 a 17/09/2019,
com parecer da Profa. Dra. Maria Viviane do Amaral Veras;

5. Proposta  de  criação  de  Grupo  de  Trabalho  para  discussão  de  uma  política  de
atribuição  de  aulas/divisão  de  carga  didática  na  graduação,  especialmente  em



relação às áreas de PLE e LM: não foi criado o grupo, mas foi sugerido que se
pense em formas menos compartimentalizadas de oferecimento, que proporcionem
um diálogo maior entre as áreas, e que haja disciplinas mais híbridas, que possam
ser compartilhadas entre os cursos. Também foi sugerido um revezamento entre
docentes, caso haja necessidade de ser assumida uma carga didática maior do que a
atual. 

6.  Propostas  de maior  engajamento  de  docentes  e  alunos na revista  Trabalhos  em
Linguística Aplicada:  participação de docentes em números regulares da revista;
participação de alunos (formas de vincular a revista a atividades curriculares da
pós-graduação); outras sugestões.

Foi  exposta  a  situação  da  revista,  que  tem  tido  dificuldades  com  a  falta  de
pareceristas  e  excesso  de  submissões,  muitas  vezes  de  artigos  que  não  são  do
escopo da LA. Sugeriu-se que seja feita uma grade de pré-aceite dos artigos (já
descartando o que não é LA), e um conjunto de regras, a ser publicado no site, para
delimitar  um  pouco  a  submissão,  tais  como:  máximo  de  12  mil  palavras  e
publicação  de  doutorando  em diante.  A profa.  Ana  Cecília  ficou  de  ajudar  no
processo de montagem das grades. Também se sugeriu que haja um revezamento de
professores para auxiliar na revista no fluxo contínuo, não só durante a organização
de dossiês. 

7. Proposta de alteração nos critérios de credenciamento de docente aposentado no
PPG-LA aprovados  na  última  reunião:  serão  retiradas  as  informações  sobre  a
participação no âmbito da graduação, já que não é mais exigência da Capes. 

8. OUTROS.

Profa. Dra. Érica L. Alves de Lima
Chefe do Departamento de Linguística Aplicada/IEL
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